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Bonjour tous, 

 

Aujourd’hui, nous présentons un hommage à une personne qui a œuvré pendant onze années comme 

secrétaire de la section de l’AQDER Du Suroît :  Mme Nicole Raymond. C’est avec un grand 

dévouement et un professionnalisme constant qu’elle s’acquittât de cette tâche.   

J’ai demandé à certains de ses compagnons de route professionnels:  Messieurs Jean Beauchamp, Serge 

Tessier et André Morin de nous rappeler des événements qui témoignent de son parcours exemplaire. 

*   *   * 

Nicole est originaire de la région de Ste Martine et plus 

précisément de l’adorable village de St-Urbain Premier.  Un 

petit village qui compte un dépanneur, une station-service, un 

secrétariat, une école et une illustre citoyenne dans ses annales, 

c’est-à-dire Nicole Raymond. 

Nicole a réussi tout ce qu’elle entreprenait.  Après des études 

en enseignement, elle devint enseignante de français au 

secondaire, puis titulaire au primaire. C’est à ce moment qu’elle se fît remarquer pour ses compétences 

humaines et professionnelles et qu’elle fût nommée conseillère pédagogique, en juillet 1978.    
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Elle se joignit à l’équipe de conseillers pédagogiques, sous la supervision de Jean Beauchamp, nommé 

cette même année directeur des services éducatifs de la  Commission scolaire de Huntingdon.  C’est à 

cette époque, que j’ai connu Nicole.  Je venais d’être engagé comme enseignant en français à l’école 

secondaire du Mont-de-l’Immaculée, à St-Anicet. Nous avions des rencontres pédagogiques 

concernant l’implantation du nouveau programme de français du MEQ.  

Dès les premières rencontres professionnelles, j’ai apprécié d’elle, son sens de l’écoute et ses réparties 

toujours appropriées qui évitaient la confrontation. Elle arrivait à mener la discussion vers un 

déroulement concret.  Elle aurait été une politicienne hors pairs… 

Par la suite, elle fut libérée dans les années 90 afin d’écrire une série de documents 

pédagogiques du nom de Mémo.   

 

 

 

Laissons Jean Beauchamp, directeur général à cette époque, en témoigner :  

  J’ai proposé de constituer une équipe de conseillers pédagogiques 

pour soutenir nos enseignants, tant du Primaire que du 

Secondaire. Pour un premier poste en français, le comité de 

sélection a porté son choix sur Nicole Raymond, qui avait de plus 

antérieurement occupé un poste d’enseignante en français au 

Secondaire. Ce fut un excellent choix puisqu’elle se révéla être un 

pilier en développement pédagogique à notre Commission 

scolaire.    

Une personne performante attire cependant des regards de 

l’extérieur. C’est ainsi qu’une maison d’édition 

lui a offert de se joindre à une équipe de rédaction 

qui allait produire un matériel innovateur, MÉMO, pour l’enseignement du français 

tout en intégrant plusieurs matières alors au curriculum du Primaire. Vu le succès 

de MÉMO au niveau du Québec, je n’ai jamais regretté que Nicole nous ait privé de 

ses services durant ces quelques années. Avoir accepté ce prêt de service nous 

permettait de maintenir son lien d’emploi, ce dont nous nous sommes félicités.   

Par la suite, elle fut nommée directrice d’école primaire à Saint-Antoine-Abbé, puis directrice-adjointe 

à l’école secondaire Arthur-Pigeon, pour enfin succéder à André Morin comme directrice de cette 

école, jusqu’à sa retraite. 

Nicole est une personne d’équipe, engagée et prête à relever tous les défis que l’on peut lui confier, 

avec la certitude que les dossiers seront menés à bon port, dans le respect de tous les intervenants.  

Elle mérite tout à fait l’hommage qui lui est rendu aujourd’hui. 

  

Jean Beauchamp 
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Un autre témoignage vibrant est celui de Serge Tessier : 

Il m’avait suffi d’un remplacement de trois jours dans une classe de 

3e année de la CECM en 1966 pour décider irrévocablement que 

jamais je ne remettrais les pieds dans une école primaire !  En mai 

1976, mes patrons et la tradition me forcèrent à entreprendre une 

tournée éclair de toutes les classes de 6e année et c’est ainsi que je 

fis la rencontre de Nicole, sémillante directrice à l’école de Saint-

Antoine-Abbé, le pays de mon enfance. 

 

“Fais tes bagages, on part vers la réussite !” répétait Nicole à qui 

voulait l’entendre.   Capitaine Mémo, apôtre de l’interdisciplinarité, 

elle avait navigué adroitement sur les flots redoutables des 

implantations de programmes.  Avec le temps, elle semblait 

insubmersible et prête pour un défi qui s’appelait Arthur-Pigeon.   

 

Ce fut le début d’une fructueuse aventure qui changea bien des choses 

et eût une grande influence sur la réussite éducative des élèves, la 

confiance des enseignantes et enseignants et la réputation de l’école.  

Imaginez une dictée à « l’intercom », la même pour tous. La direction, 

les enseignants et les élèves de tous les niveaux avec leur petit crayon.   

 

Une dictée corrigée à l’externe et selon les 

exigences du programme de chaque degré.  

 

Après la correction, quelques légendes furent déboulonnées et l’école en sortit 

gagnante !   

 

Cette année-là, elle s’était recruté un équipage expérimenté et ensemble ils ont 

rallié le port avec beaucoup de fierté. 

 

Dorénavant, je ne pouvais rien lui refuser et elle finit par me convaincre que je pourrais diriger une 

école primaire.  Pour tout avouer, elle me prit par la main, me présenta ses élèves et ses profs, me 

murmura à l’oreille quelques petits secrets et me laissa une école merveilleuse.   

Merci Capitaine Mémo !  

 

Aujourd’hui, j’admire une carrière fort remplie d’enseignante, co-autrice (avant l’invention du mot) 

de matériel pédagogique d’avant-garde, de conseillère pédagogique et de directrice d’école.  

 

Félicitations! Dévouée secrétaire de l’AQDER, (selon l’expression consacrée de temps immémoriaux) 

l’Ordre de la Gratitude est l’expression de notre admiration ! 

 

 

 

 

 

Serge Tessier 
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Mon dernier témoin, chers membres de l’AQDER est son prédécesseur à la direction d’Arthur-Pigeon 

André Morin :         

 

N’étant ni auteur, ni historien mais plutôt un gestionnaire d’école 

secondaire, je vais relever deux faits : l’un concernant la carrière 

professionnelle de Nicole à l’école Arthur-Pigeon et l’autre concernant sa 

participation comme secrétaire durant 11 années au sein la section Du 

Suroît. 

Voici un fait : 

J’avais pris la décision de faire les démarches pour le programme 

international en raison de la compétence de Nicole comme conseillère 

pédagogique, auteure de volumes pédagogiques pour le primaire, et bien 

d’autres qualités qui seraient longues à écrire. 

Les services éducatifs de la nouvelle commission scolaire étaient contre la demande pour notre école. 

Le comité du PEI s’est tenu à l’école secondaire Arthur-Pigeon 

et le comité était fort surpris de notre démarche puisque je devais 

prendre ma retraite prochainement. J’ai donc fait valoir mes 

arguments clés :  la compétence de Nicole Raymond et le droit 

de nos élèves à recevoir un enseignement de qualité supérieure. 

Nous avons eu gain de cause et cela a été un plus pour l’école.      

 

2e fait : 

 Après 6 ans et demi à titre de président de l’AQDER Du Suroît, j’avais décidé de prendre une 2e 

retraite, mais avant de partir, il fallait assurer la relève : Nicole Raymond, Gisèle Daoust et Pauline 

Leroux Lazure furent les candidates que j’ai approchées. 

Nicole a assuré le secrétariat une bonne dizaine d’années. Les invitations qui étaient envoyées aux 

membres, étaient de petits chefs-d’œuvre littéraires. 

Merci Nicole pour tes compétences, ton support comme directrice adjointe, ton rôle comme 

secrétaire et en plus, je suis fier d’être ton ami. 

  

   

 

 

 

 

André Morin 
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Merci Nicole pour tous les services rendus à la section 

de l’AQDER Du Suroît.  Merci pour ton dévouement.  

Je te souhaite le meilleur dans tout et surtout de 

reprendre la route des grands voyages avec Anthony. 

 

Au nom de l’AQDER du Suroît, tu reçois aujourd’hui 

l’Ordre de la Gratitude.  Félicitations ! 

 

 

Le comité de direction te remet également un cadeau en signe de 

remerciement.    

 

 

Philippe Lamy  

Au nom de l’AQDER Du Suroît 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

_______________________ 

P.S.- Remerciements à Jean Beauchamp, Serge Tessier et André Morin pour les textes qu’ils m’ont 

envoyés gracieusement. 


